

※ 下米鉾小学校運営の方針・・・全教育活動を通して、児童一人ひとりの個性・能力を伸ばすとともに、敬愛の心を培い、人間性豊かな児童の育成に努める

あたたかい気持ちになった「ふれあいコンサート」

6月2日(月)、昨年度に引き続き飯島千鶴先生(バイオリン)と久保田千裕先生(ピアノ)による「ふれあいコンサート」がありました。「あいのあいさつ」「さくら変奏曲」「この道～浜辺の歌」「キラキラ星変奏曲」「アメイジング・グレース」「美しきロスマリン」「チャルダッシュ」1時間の生演奏で、とても中身の濃い、あたたかい気持ちになる時間を過ごせたように思います。「感謝の気持ち」をテーマに1時間、演奏をしてくださいました。「友達とけんかをした、そのあと『ごめんね』っていいます。なんとなく寂しい気持ちになります。そのあと、『ありがとう』っていうと、あたたかい気持ちになります。『ありがとう』とつけると自分が救われるような気がします。」など心に残るトークもありました。



祖父母の会による「預かり児童とのふれあい活動」

6月3日(火)の低学年参観日の際、祖父母の会による2回目の学級懇談会中の預かり児童とのふれあいの活動がありました。約20名の祖父母の方が来校し、子どもたちにお茶をたてていただいたり、紙芝居をやっていたり、宿題を教えていただいたり、本を読んでいたたりなどしていただきました。今後、どんな協力支援をしていただきたいか、どのような関わりができるか、どのようなふれあい活動ができるのか、たくさんアイデアをいただき共に歩んでいきたいと思います。



給食牛乳パックリサイクル活動

昨年度、給食委員会の中で、子どもたちから上がってきた「給食牛乳パックリサイクル活動」。6月4日(水)の給食委員会で、長野牛乳社長の滝本さんを招いて、牛乳パックリサイクルの意味とその具体的な方法などについてお話を聞いたり、質問をしたりしました。「牛乳パック何個でトイレトーパー1個になると思う？」などのクイズもあり、正解者も11人。子どもたちもよく勉強しています。パックを洗うバケツをクラス2個ずつ寄付していただきました。「この活動は、長野県の公立小学校では、最初の取り組みで、すごいことだよ」と励ましていただきました。この活動は来週より始まる給食週間に、全校に伝えて実施していくことになっています。



「捨てればゴミ。使えば資源。」「できることから始めよう。」

身近な環境問題を子どもたちなりに考え、行動していけることを期待しています。

社会見学で数多くの事と学習（四年生）

6月6日（金）に4年生が社会科見学をしました。四ツ屋浄水場、クリンピア千曲、長野市清掃センターの3カ所です。とても貴重な学習になりました。私たちの飲んでいる水は、地下100mの13本の井戸からでる水、そのできたての水を実際に飲みました。1cm³中2～3万匹の微生物に浄化してもらっている汚水、その微生物を管理することが一番大変であること、清掃センターでは、できるだけ再資源化を図っていることがわかりました。しかし、1日450tのゴミが焼却されていますが、その15%は埋立ての灰となって残ってしまい、その埋め立て地もそろそろ限界に近づいているなどの問題をかかえています。私たちの身近な生活の中で、考えなければならないこと、やらなければならないことをこれから学習の中で進めていきたいものです。関心を持ち数多く質問する4年生の子どもたちの姿やメモをとる力も素晴らしいです。



田植えをしました。（五年生）

6月10日（火）。今年も、JAグリーン長野の方（上原さん、橋本さん）に指導していただきながら、5年生が、田植えを行いました。靴下を履いて田んぼの中に入ります。なかなか田んぼの中をうまく歩けません。植え方を覚え、実際に1本1本植えます。顔までドロをつけ、ドロの感触を味わいながら、5年生みんなで、楽しく苗を植え終えました。ほとんどの子が初めての経験かと思います。二千年の米づくり文化が日本人のものの考え方を作ってきたと言われています。1年間、米づくり体験を通して、日本特有の伝統、知恵を学んで参ります。



6月15日（日）～17日（火）高原学校に行ってきました。

3日間快晴の中、5年生が高原学校へ行って参りました。高原学校は長野市で長年続いている特色ある活動です。「爽やかな高原で自然に親しみながら共同生活をするを通して、心身の鍛錬と健康を増進すると共に社会性を高め、たくましく豊かな人間性を養う」という目標通りたくましくなって帰校しました。苦勞して頂上へ登りつめた喜び、自然への畏敬、友達と協力して生活する喜びをたっぷり味わってきました。高原学校を終えると5年生がグ～んと成長します。楽しみです。



いよいよプール開き。水泳学習の始まりです。

水泳のシーズンが始まりました。高学年のみなさんに昨年の夏以来のプールをたいへんきれいにいただきました。「侮らず、怖がらず、たくさん泳いで欲しい。」（校長）「飛び込みをしない。周りを走らない。みんなで使うプールなので体をシャワーできれいに洗って入る」（体育係）などの話がありました。目標に向かって頑張り、毎日水泳を楽しみに学校に行きたくなるというような張り合いをもった生活ができるとありがたいです。



※アンケートのご協力よろしくお願いいたします。

明日は、祖父母参観日・地域授業公開日です。各学年より配布された学年通信にもありますように、アンケートの記入もよろしくお願いいたします。（用紙は各クラス入口及び児童昇降口にあります。記入していただき児童昇降口にあるポストにお出してください。）

ご協力よろしくお願いいたします。